



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

**PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

*La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...*

**RESUELVE:**

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación las actividades que se desarrollan en la *Casa Museo Víctor Magariños D*, sita en la localidad bonaerense de Pinamar, la cual fuera la casa taller del reconocido artista argentino por más de 20 años.

Marcela Passo  
Hilda Aguirre  
Carlos Daniel Castagneto



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

### FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Víctor Magariños D., nació en Lanús, Pcia. de Buenos Aires en 1924. Estudió en la Escuela de Bellas Artes Manuel Belgrano, en la ciudad de Buenos Aires, institución en la que luego se desempeñó como docente de Pintura. En 1946 fundó y lideró el “Grupo Joven” integrado por artistas de su generación. En 1947 recibió el premio Prins de la Academia Nacional de Bellas Artes. Viajó a París en 1951 becado por el gobierno francés, donde se vinculó con Georges Vantongerloo, Fernand Leger, Max Bill, entre otros artistas, y es en este momento en el que definió un lenguaje para su obra ligado a la abstracción. De regreso a la Argentina, continuó su labor creadora y docente en Buenos Aires hasta el año 1967, cuando decide trasladarse a Pinamar y construir allí su refugio a metros del mar sobre un médano en la zona rural. Murió en esa ciudad en el año 1993.

La Casa Museo Víctor Magariños D. está ubicada en la calle Libertador entre Picaflores y Odisea de la localidad de Pinamar, y fue la casa taller del reconocido artista, quien la construyó en 1967 sobre un médano vivo en lo que aún era zona rural. Ha sido preservada por la Asociación Amigos de Víctor Magariños D. desde 1994. La Casa Museo fue declarada como Patrimonio Histórico y Cultural del Municipio de Pinamar en el año 2000.

En este lugar, Magariños encontró el espacio y la energía creadora que dio origen a obras claves de sus series “Finito – Infinito”, “Puntos en el espacio”, “Pintura Cosmológica”, entre otras. Además, fue donde experimentó con distintas técnicas de grabado y fotografía. Desde allí, se comunicó con artistas y científicos del mundo y desarrolló sus ideas sobre el arte, la ciencia, la realidad contemporánea y el futuro. Actualmente conserva el mobiliario original, sus herramientas de trabajo y algunas obras de su autoría.

Desde 1997, la Asociación Amigos de Víctor Magariños D. realiza tareas de conservación de la Casa Museo. A partir del año 2002, junto al Centro de Arte, abren la Casa Museo a la comunidad para que pueda ser visitada. Cada año se organizan exposiciones y diversas actividades culturales que mantienen vivo este espacio de creación artística. Por el trabajo realizado, en el año 2007 la Casa Museo recibió el reconocimiento de la Municipalidad de Pinamar con el Premio Pino de Oro a la trayectoria.

Las exposiciones anuales de la obra de Magariños D. en la Casa Museo han sido el marco ideal para diversas jornadas y talleres dirigidos tanto a la comunidad de Pinamar



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

como a sus visitantes. Talleres de arte para niños, actividades literarias, performances de danza, conciertos de música, ciclos de cine debate, espectáculos y exposiciones de artistas contemporáneos, son algunas de las actividades que se realizan en la Casa Museo.

La Asociación Amigos de Víctor Magariños D. genera en el año 2000 un espacio de investigación y proyección del legado de Víctor Magariños D, creando el Centro de arte, que hasta hoy trabaja en el inventariado y catalogación razonada de la obra y escritos del artista.

Por todo lo antes expuesto, solicito a las señoras diputadas y a los señores diputados que me acompañen en la aprobación del presente proyecto de Resolución.

Marcela Passo

Hilda Aguirre

Carlos Daniel Castagneto